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2022年6月，美国白宫发
布公告，宣布拜登总统的新
倡议：全球基础设施和投资
伙伴关系(PGII)。从字面上
看，这是一个很棒的倡议，但
经过六个月的实践，这个倡
议又有些令人失望。不过当
我们看看它是如何产生的以
及它先前的倡议，失望之感
更甚。

任何关注的人都会注意
到这与2021年七国集团宣布
的重建更美好世界(B3W)有
相似之处。B3W被宣布为七
国集团与中国的竞争，但
PGII根本没有提到中国。但
除此之外，B3W 和 PGII 在其
他方面也有共同点。它们有
四个相同的目标：帮助发展
中国家从使用化石燃料向清
洁能源过渡；改进数位联通；
消除性别不平等现象；并提
供更好的健康选项。根据白
宫的公告，它们还有其他共
同点：为美国工人和企业创造机
会；以及提升美国国家安全。

鉴于这两份倡议都来自
七国集团，显然都对美国有

很大的好处，并且都有相同
的目标。很明显，我们正在
见证旧倡议的品牌重塑，而
不是任何新倡议的出现。

发展中国家不断听说他
们将获得多少帮助，却发现
这些帮助都没有兑现为更多
工作、更高收入、生活水平改
善或任何实质性内容，这一
定是他们不断失望的根源。

发展中国家感到失望是
有理由的。这两个倡议都没
有解释资金的来源，只有“到
2027 年，通过志同道合的合
作伙伴来动员6000亿美元”
这样含糊不清的说法。但如
果真的有这笔资金，不知道
谁将受益最多，谁将管理这
笔资金。因此，自白宫宣布
B3W倡议18个月后，它已经
不再发挥作用，并且作为努
力，它已被PGII取代，仔细研究
发现PGII也不过是纸上谈兵。

11 月，白宫发布了一份
概况介绍，其中包含 PGII 负
责的“新项目”示例，但是毫

不奇怪的是，没有任何项目
是新的！

拜登总统举的示例包括
印度尼西亚公平能源转型伙
伴关系（JETP）。在 PGII 发
布的前半年，在苏格兰举行
的第 26 届联合国气候变化
大会（COP26）中出现的一些
东西已经被添加到 PGII 的
数据中，大概是为了让 PGII
更好看。如果有人想知道谁
会受益，那会是拜登总统的

“好朋友”迈克·布隆伯格的
公司。格拉斯哥净零金融联
盟是该公司的主要资助者之
一，该联盟组织的领导层由
英格兰银行前行长和证券交
易委员会前主席组成，这几
乎不是一个慈善机构！

另一个示例是美国千年
挑战计划（MCC）针对印度尼
西亚的援助，这是2004年美
国援助全球贫困倡议的一个
分支，正如他们自己的网页
上所描述的那样，这是“对美
国人有利的投资”。美国于

2018年启动对印度尼西亚方
面的援助，美国已经在做这
件事，而不是像拜登宣布的
那样，PGII是一项新倡议。

下一个示例是三边支持
的太平洋数位基础设施，有
趣的是，它似乎只是在澳大
利亚外交和贸易部(DFAT)与
美日政府联合宣布的2018年
倡议中增加了“数位”一词 。

通过这些例子，我们可
以看出一种模式，一种明显
的障眼法，它试图去证明某
些活动的合理程度。让我
们从印度尼西亚和太平洋
地区转向巴西，下一个示例
是来自巴西的矿产，这是美
国关键供应链之一。这对
巴西人有多大好处是值得
商榷的，但它的确保证了为
美国电动汽车生产提供关
键的镍和钴供应，而巴西的
电动汽车产业在 2022 年才
开始崛起。这项举措是美
国驻巴西大使馆在 2020 年
就已经宣布了，这一点也不

让人意外。
拜登在美洲提供的下一

个示例是洪都拉斯的太阳能
开发，然而这一倡议早在
2015 年就已宣布，并被广泛
报道为美国投资和洪都拉斯
倡议的成功故事。在这里，
美国进出口银行(EXIM)向美
国商业银行摩根大通提供贷
款担保，以资助拉丁美洲的
投资，并自2015年以来一直
这样做。显然，洪都拉斯人
现在享有清洁能源，这对他
们来说是一个很大的好处，
但很明显这不是因为B3W或
PGII带来的新倡议成果。

最后一个示例称为“数
位投资”，据拜登总统称，这
是美国国际开发署（USAID）
于6月作为PGII的一部分宣
布推进的。但事实并非如
此。细读美国国际开发署于
2022年4月发布的公告，这份
公告比拜登总统的讲话还早
三个月，我们注意到美国国
务院于2021年启动的数字连

接和网络安全合作伙伴关系
(DCCP)将扩大到包括美国国
际开发署在 DCCP 下的数位
投资，2021年 10月制作的情
况说明书也证明了这一点。
在作为一项更古老的倡议的
一部分被宣布三个月后，这
个“新倡议”也不合时宜地被
宣布了。有趣的是，这一新倡议
原计划由美国国务院负责实行，
现在预计是由PGII负责实行。
使用“预计”这个词是因为到目
前为止，实际上还没有任何投
资，只是美国国际开发署正在利
用它来寻找投资。

如果我们认为B3W是一
枚 哑 炮 ，那 么 PGII 情 况 更
糟。作为 PGII 的一部分，拜
登总统给出的每一个示例都
是已经在做的事情。美国银
行从中获利，美国从采矿、发
电中获利，美国通信公司也
从中获利，但对于不关心美
国工人或美国国家安全利益
的低收入国家的人民来说，
这些示例似乎没有什么实质
性的好处。他们真正想要的是
工作、学校、医院、交通和通讯基
础设施，这些才可以在当地提供
更好的收入机会。

■ 杰瑞·格雷

半年前，投资部长拉哈达利
亚（Bahlil Lahadalia）在梭罗市公
布，美国特斯拉(Tesla)集团有意
在印尼爪哇巴当(Batang)县建立
电池和电动车厂；在国内迎来了
一片欢腾。

不料，6月中旬突然传来特
斯拉在泰国设立办事处的消息，
引发各种猜测。卢胡特统筹部长
表示，无须对该事过分担忧，本国
与特斯拉的合作重点是生产电动
车；佐科维总统与马斯克面谈时
也有了乐观发展。但为了维护国
家的最大权益，合作的议题仍须
谨慎进行。

《讲坛网》(TRIBUNNEWS.
COM)于12月22日报道，特斯拉
在印尼投资电动车的动向成了本
年度汽车业界最关切的问题。虽
然印方为了赶上“绿色能源汽车”
的新时代，已经开具了不少优惠
条件，但特斯拉仍未表态。而马
斯克(Elon Musk)取消11月份来
峇厘岛的计划，更为投资项目蒙
上阴影。不过，对于提升本国工
业化，政府当然也不单指望特斯
拉。

《点滴网》(Detik.Com)早于今
年4月中旬就曾透露，印尼国企
的矿业公司PT Aneka Tambang
已经与来自中国著名企业“宁德
时代”(CATL)进行数次磋商，计划
合作投资60亿美元，约86兆(tril-
iun)印尼盾在印尼兴建电动汽车
专用的电池系统生产厂商。

资料显示，代表宁德时代的
法人机构是其属下的宁波“普勤
时代”(CBL)，与国企矿产(AN-
TAM)以及国企印尼电池工业
(IBI)三方于4月14日签署合作备
忘录。这个投资金额高达数十兆
印尼盾的合作项目，计划先在北
马鲁古省(Maluku)东哈尔玛黑拉
县(Halmahera)的FHT工业区设
厂投产；然后再到全国一些拥有
矿业资源的地区进行投资开发。

合作发展的也不只是电动车
电池系统，计划还牵涉印尼电动
车(EV)电池一体化项目工程，包
括红土镍矿开发、冶炼，电动车三
元电池材料及制造，前驱体，到电
池回收……

宁德时代集团创始人兼董事
长曾毓群(Robin Zeng)在其个人
网站留言；“印尼动力电池产业链
项目对宁德时代的全球战略布局
具有重要的里程碑意义。”“这项
合作也象征着中国与印尼之间的
友谊常青；我们对项目的未来发

展完全充满信心。”获得印方的好
评。

印尼海事及投资统筹部长
卢胡特(Luhut B.Pandjaitan)表
示，希望与宁德时代的协议，能
在今后几年内加速本国的电气
化进程。“双方签署的这份合作
协议对印尼关系重大，因为我们
正在尽力建设汽车动力电池生
态系统。”“我们的团队相信，经
过与各有关方面的协调合作及
互相配合，这项重要的投资工程
必定能取得顺利地进展。”

《罗盘网》于11月30日援引
卢胡特统筹部长的话说，部长近
日在国外与宁德时代的曾总进行
午餐会议时，宁德时代已承诺把
投资额提升至350亿美元（约
550,47兆印尼盾），在印尼建设电
动汽车专用的锂电池(lithium)的
生态系统以及相应的一整套计划。

宁德时代的曾总之前已数次
到印尼实地考察，并获得佐科维
总统接见，坚定了对扩展投资的
信心。宁德时代的规划小组于12
月1日赶往印尼，呈交最新的投
资建厂计划。

统筹部长认为，宁德时代增
强在印尼的投资，是因为从起初
单一的兴建电池厂，提升到在印
尼迈入电动车电池生态系统的广
阔天地。目前，无疑是在印尼这

个资源充足、市场广阔的新兴国
家进行投资的绝好时机。关键是
哪个国家、那个企业具有高超的
眼光及魄力！

部长说：“现在我们不谈建厂
的事，而是着眼于绿色能源及锂
电池的生态系统。”丰富的镍矿将
使印尼在国际锂电池生产方面占
据有利的条件，印尼能够成为继
中国之后，在世界范围建立牢固
的“锂电池王国”。宁德时代显然
也看到了，所以愿意把投资提升
数倍。

然而，印尼一些亲西方媒体
却不乐意了，他们在报道卢胡特
统筹部长称赞本国招商团队成功
说服“宁德时代”加大投资，准备
把好消息上报总统时。却居心叵
测地在标题写上“差些被外资欺
骗……”其实，投资的大小并不能
决定“镍矿”的价格，投资的设备
都可以在国际市场参考对比。宁
德时代究竟“欺骗”了什么？他们
却提不出有力的理由和证据。

反观印尼因禁止镍矿砂出口
而被欧盟告上世贸组织(WTO)，
印尼的棕榈油及相关产品被西方
无理抵制，印尼的原矿砂被低价
收购……这些亲西方媒体却连一
声都不敢吭！

新能源及电动汽车已成为世
界的趋势，燃油车在可见的几年
内必然走下历史的舞台。印尼必
须善用自然资源、善于招商引资，
敢于挑战霸权、掌握科技，走向强
国富民之路！

■ 本报评论员：余凡

“宁德时代”决定在印尼设电池厂

（接上期）
四周一片肃静，静得连雪

花落地时都不敢弄出半点声响。
我和友人在这黑夜的雪地

里轻轻的走着，从街这头走到街
那头，又从街那头走到街这头，
身上发间尽是白花花的落雪。
雪地里只听到雪靴轻踩积雪时
发出的吱吱声。

这些木栅栏的背后真还住
着人吗？怎么会静得如此毫无
声息？

在炕上渡过了温暖的一
夜。清晨，拉开窗帘一看，雪停
了，淡淡的阳光射在院子里的积
雪上。人们喧闹着去滑雪，去爬
羊草山。我和友人到餐厅去吃
了早餐，冲了两杯家里自带的速
溶咖啡，滚烫的咖啡一下肚，顿
觉精神饱满。上网查了些回家
路线的资料，向小樊了解了周边
情况，穿足保暖衣物，我们出门
往上山的方向走去。

滑雪的滑雪去了，爬山的爬
山去了，这时的雪乡竟是如些的
寂静，雪乡人都哪去了呢？

整条大街上就我们俩的身
影，身后追逐着几条大狗跳着对
我们叫。我们一跑，他们就追上
来，一看我们举起相机还会作状
摆POSE，玩得兴起就扑到我们
怀里，倒在雪地上打滚。这个世
外桃园，连狗狗都那么淳朴可

爱。
偶尔一群狗儿拉着雪撬从

我们身旁过，车上戴着雷锋帽的
老头摆手对着我们温和的笑。

我们一路往山坡上走，细细
的阳光照射在雪地上很是耀
眼。我们都后悔没带墨镜。狗
狗们见我们走出了村，就留步目
送我们远去，还不忘轻吠向我们
咛嘱几声。

我们一路玩着积雪，打着雪
仗，看看雪地里生长的草木，赞
叹他们那种不畏严寒的生命
力。路旁是昨天在车上见到结
了冰的大河，我们跑到宽广的河
中心，坐在河面上用屁股滑起冰
来。

大阳不知什么时候静静的
消失，雪又飘起来了。前路茫茫
一片，回头望望雪乡，小小的木
屋尽复盖在厚厚的冰雪下，不见
人烟。心底陡地升起一种沧凉
感。

这时，前面倏地风驶过来一
部吉普车，一下子从我们身边呼
啸而过。我不禁一楞，雪地上也
能这样开快车？不会滚到山沟
里去吗？惊魂未定，又是一部呼
的一声飞过。友人说，可见上边
是有人住着的。

中午时分，就在我们走得又

累又渴的时候，渺无人烟的雪地
上终于看到了两栋高楼，像是旅
店。我们快有热咖啡喝了，便都
兴奋莫明的加快了脚步。

可是，旅店前静悄悄的，大
门紧闭。对面一座高山上，从山
顶直落山底的滑雪道也不见有
人在滑雪。

“好像没有营业呢，”我失望
的说。

我们来回绕了一圈，敲着玻
璃门，一个小帅哥不知从那儿冒
了出来，从后面叫住了我们。

“我们是来喝咖啡的。”我
说。

“这里没有咖啡喝！”他说。
“这里不是酒店吗？或是餐

馆什么的？”友人问。
他说这里是部队的滑雪训

练和比赛场所，不对外开放的，
就算有咖啡厅，你们也不能进去
喝的。

我们想继续前行，小帅哥劝
我们说还是往回走吧，前面除了
那个电视剧“闯关东”的拍摄场
地外，就是白茫茫的一片山，什
么也没有。

“而且那地方路挺远的，除
非你们带有巧克力或什么可以
补充精力的食品，不然还是回去
吧，免得体力不支，发生意外。”

小帅哥劝我们说。我们也只好
乖乖听话，打道回府。

一路又打打闹闹，回到周大
姐处己快二点。别人都早己回
来吃过午饭，开始了第二轮的节
目。小樊给我们弄的午餐，他建
议我们饭后去爬羊草山。我早
己累得不行，但因小樊热情要带
我们去，况且羊草山也是雪乡的
名胜之一，就答应了。

吃好饭休息会儿，小樊一身
东北人的打扮，头上戴一顶毛绒
绒裹着两耳的皮帽子，看起来容
光焕发。我们迎着雪走向羊草
山的路口，进门处一辆车子抛锚
停在那儿，小樊低头往车底下张
望了一下，高兴的叫了起来，说：
正巧，就遇上老板了。然后高声
向车底下叫顺带，那人从车下攒
了出来，两人客套一番。我心想
这下好了，遇上老板，又跟小樊
那么熟，准可以免门票上山了
吧。谁知两人寒暄了一阵，小樊
转回身对我们说：好啦，就这里
直接向老板买门票好了，这羊草
山是他们家承包的。那老板用
油污的手从口袋里掏出票子，撕
了两张给我们，满口对不起对不
起。然后每张三十，两张六十。
一毛没减。

小樊临走不放心的指着雪
地上的脚印说一定要跟着脚印
走，别走失了。我说晚饭时不见
我们回来你可得上山找哦。

（未完待续）

■ 雅加达：孟迪

雪 乡 行

我 与 夏 之 云 育 有 儿
女，都各自成家立业。我
们与三女儿女婿和两个
小孙儿，一家六口住在一
起。今年 10 月间，我们
六口人不幸中招，都患了
新冠肺炎，先是小男孙身
体发烧，后我们也一一感
觉不适，赶紧自家检测，
结果都呈现阳性。好在
我们都事先打过三次疫
苗，所以病状较轻，只觉
身体乏力，喉咙不爽，先
找医生吃了西药，不见起
色，我们只好打开备用的
几盒连花清瘟胶囊，按照
提示分吃服用了，也服用
《清肺排毒汤》，后来许
翰求挚友电告，《清肺排
毒汤》一剂分两次服用，
服吃三剂量后就暂停。

服 用 了 连 花 清 瘟 胶
囊与清肺排毒汤后，大家
都 感 觉 有 所 缓 解 ，第 五
天，再作检测，家人都呈
现阴性康复了，唯独我一
人还是阳性，只好静卧养
病 ，再 继 续 服 用 连 花 清
瘟。第七天，感觉良好，
再检测一次，谢天谢地，
呈现阴性康复了。居家
隔离两个礼拜后，儿孙们
才纷纷回家来看望我们，
嘘寒问暖，倍感温馨。我
特提醒他们，出门一定要
配戴口罩，家里要备好连
花清瘟胶囊，以及清肺排
毒汤，以防万一。

奇怪的是，近期却不
断有人以讹传讹说：“连
花清温有毒“，”伤肝不
宜吃“，还说是钟南山院
士说的。我深疑不信，忙
打开网络查找信息，先是
查看终南山院士频道，赫
然看到，钟南山的视频谈
话，钟南山说：“连花清
瘟有些副作用，但副作用
微小，它对新冠肺炎有特
效，许多病号服用后都疗
效良好康复，但不否定其
他药物也有疗效。”，再
看别的医药信息，原来早
在非典在中国流行时，中
医就采用连花清瘟大大
缓解了非典病状。如今
新冠流行，中医更是广泛
采用连花清瘟胶囊与清
肺排毒汤，挽救了无数病
号被新冠肆虐死亡的威
胁，中国死于新冠患者极
少，连花清瘟胶囊与清肺
排毒汤发挥了不可抹灭
的功效。

网 络 里 盛 传 的 有 关
连花清瘟的负面抹黑讯
息，被广大中国网民爆料
揭穿，原来是背后的美国

辉瑞药行，其在中国的代
理商“丁香医生“，利用
马前卒、王思聪等，在网
络里大量散播”辉瑞神药

“对新冠的”神奇疗效“，
并大肆抹黑攻击连花清
瘟含有”毒素“，”伤肝不
可 服 用“，传 得 沸 沸 扬
扬。但辉瑞的售价不菲，
一 瓶 高 达 2300 人 民 币
（印盾约 RP5.175.000），如
此高价大多数人当然服
用不起，连花清瘟胶囊售
价一盒还不到 50 元人民
币。因此他们大放厥词
抹黑莲花清瘟的视频，更
加肆无忌惮无底线作妖
了，也确实在海外影响了
一大批不明真相的人士，
以 讹 传 讹 ，真 是 令 人 遗
憾。如果说辉瑞药品是
神奇疗效，为何在美国却
因新冠死了一百十多万
人的呢？连美国人都服
用不起，还厚着脸皮推销
到中国来，不是居心不良
吗？

据 说 后 来 辉 瑞 总 部
授权中国代理，可在中国
复制生产辉瑞药品，价格
压低至一百人民币内，可
以大量向中国以外推销，
条件是不许在中国内地
售卖，在中国的售价仍然
维 持 在 2300 人 民 币 一
瓶，如此明显就是要敲诈
中国人的钱包。但中国
广大网民根本不吃这一
套，因此纷纷加入揭露辉
瑞代理的政治目的：抹黑
连花清瘟不是疗效之争，
而是利益与意识形态之
争，是颜色革命的黑手作
妖，贬低抹黑中医药是西
方一贯的肮脏手法。“，
一针见血，终于惊醒了广
大国人。我们海外华人，
更不要轻信网络谣言，擦
亮 眼 睛 ，要 善 于 分 辨 是
非，不再以讹传讹。事实
是，好些文友也和我们一
家人一样，不幸中招感染
过新冠肺炎，但也都及时
服用了连花清瘟胶囊，以
及清肺排毒汤而康复过
来的。所以连花清瘟胶
囊的疗效是毋庸置疑的，
用我们的亲身体验，证明
了钟南院士山所言不虚：
连花清瘟疫胶囊，以及清
肺排毒汤，是经过临床检
验证明，确确实实是名副
其实的新冠特效药。

在 此 我 们 特 诚 恳 建
议，大家不妨再设法增加
打疫苗加强针，注意防范
个 人 与 家 庭 卫 生 ，勤 洗
手，戴口罩，成为生活常
态化，大家健康，才是真
正的群体健康。

连花清瘟胶囊的疗效毋庸置疑
■ 巴厘：意如香


